

Sanna J. & Bigot J.Y. (01 juillet 2012). Traversée Arva / Claire. Infos GSBM

Compte Rendu de Jean Yves Bigot

Compte Rendu de Jacques Sanna :

A l'occasion des 40 ans du GSBM, je propose à tous les participants/es de nous retrouver dans cette belle traversée toute équipée. J'avais à l'esprit les sorties effectuées il y a 35 ans à la Grotte Claire. Le magnifique porche d'entrée, les concrétions massives et l'impression de m'enfoncer dans les profondeurs de la terre était bien là. Qui, à l'époque, n'a pas mis ses bottes, et son éclairage acéro (il reste des traces et des dépôts sauvages), dans cette cavité « classique » du plateau de Méjannes le Clap ?

Mon étonnement fut grand lorsque je constatais l'absence de participation (quelquefois après une renonciation raisonnée) des anciens membres du club ! Peut être que la nostalgie de l'ambiance paisible, silencieuse, joliment décorée des lieux n'a plus d'effet sur ceux et celles qui l'ont goûté ??? Bref, c'est ainsi et je l'accepte.

Nous étions quand même 9 ! Maria Gracia Bustamante Rosell (Pérou), Christelle et Thierry Cohaut et Daniel Brillant (CAF de Brignoles), Jean-Luc Appay (ancien gsbmiste) et son fils Derhen, Jean-Yves Bigot (GSBM), Henri Graffion (GSBM) et moi-même.

Au bas du goulet de la cavité de l'Arva, je fais remarquer les stalactites d'un blanc laiteux qui se forment sur les fines racines que la végétation en manque d'eau pousse dans les profondeurs humides de la terre mère. Cela donne des formes étranges du type excentriques. L'eau dépose ainsi ses composants minéraux sur le végétal qui devient minéral !!! C'est ainsi que tout se transforme par le mouvement de la vie.

Nous nous arrêtons souvent pour écouter Jean-Yves qui nous parle si bien des phénomènes de karstologie, c'est toute une histoire à l'ampleur géologique !!! Il remarque des ossements calcifiés de bouquetin à la salle du même nom et prend moultes photos. Il est question de soutirages, de remplissages, de cassures, de fractures, et bien sûr de concrétionnements de toutes sortes.

Le parcours est très bien équipé et sécurisé. Aucun passage n'est laissé sans corde. Nous arrivons à la 1ère tyrolienne où je freine la course de Christelle et Derhen. La seconde suit et la pente est + marquée, donc + de retenue. La sortie est vite trouvée et nous allons voir le lissage d'ours si prononcé. La roche est polie sur + de 20cm. Un vrai travail du temps et d'artistes en mal de grattouillage !!!

La pluie est là au-dehors, elle tombe avec délicatesse, sûrement après un fort orage. Un couple de belges est aussi à la sortie sous l'énorme porche d'entrée de la grotte Claire. Ils n'ont pas trouvé l'Arva et donc ils ont voulu faire la traversée par l'autre sens : Claire/Arva. Mais, même s'ils ont pu passer les tyroliennes à contre-sens, ils se sont retrouvés dans un cul-de-sac lorsqu'ils sont arrivés au pied de la remontée d'une dizaine de mètres que l'on équipe à la descente avec un rappel de 20m. Je leur explique la chose et leur montre l'entrée de l'Arva que je rebouche de planches.

Notre sortie aura durée ~3h30 et tous les participants/es ont dit s'être régaliés. Mission accomplie car moi aussi...A quand la prochaine????

[Show slideshow]

